

# 北陸新幹線開通に関する建議書

平成25年4月19日

鯖江商工会議所北陸新幹線開通に伴う協議会

## 平成25年度北陸新幹線開通に関する建議書

国内経済は、昨年末の政権交代により、悪化が続いている景気に底入れの動きがみられます。輸出や設備投資の減少傾向は続いているが、復旧・復興需要が下支えしているほか、個人消費は底堅く推移しています。

今後については、海外経済の持ち直しや円安の進行を背景とする輸出の増加や緊急経済対策の実施等に伴い、回復基調に向かうことが期待されています。

ただし、県内経済は、個人消費や生産はおおむね横ばいで、雇用情勢にもこのところ足踏みがみられます。受注環境や消費マインドの改善が見込まれるとする声が聞かれ、先行きについても回復基調に向かうことが期待されていますが、なお、引き続き、留意が必要です。

こうした状況の中、活気ある「ものづくりのまち」「人の集まるまち」の基本目標実現のため、行政と業界との関係をさらに強化して、会員企業および地域社会からの期待と信頼に応えるために、リーダーシップを発揮し、産業経済発展のために取り組みます。

行政も経済界もまちをよくする共通の目的があり、どちらが何を担うか効率よく分担し、官民一体となって地域経済社会のイノベーションを図り、ともに挑戦することが重要です。

加えて、商工会議所が行政や企業、市民とのパイプ役として、持続可能な生活基盤を構築していくことが、企業も地域も発展し、活力ある鯖江市が構築されると確信しています。

この度、北陸新幹線が金沢から敦賀までの開通決定に伴い、鯖江市にとっては通過するのみで何のメリットもなく、むしろ特急が止まらない鯖江市となり、今後過疎地になってしまう可能性があります。新幹線が、通過するだけでは鯖江に誘客する場合、大変なダメージを受けます。

つきましては、地域と地域産業が今以上に発展するよう将来を見据えて、効果的で、継続性のある支援策や必要性が市民に理解されるような策の実施及び予算確保、上部機関等への具申をされますよう、以下のとおり建議します。

## 1. 南越駅（仮称）の名称

鯖江という名は、歴史的にも伝承されなければいけない重要な名前です。是非、残すために南越駅（仮称）駅名に鯖江の名前をいれるようお願いします。

新幹線の駅に岐阜羽島や燕三条、白石蔵王、水沢江刺、七戸十和田というのあります。羽島に岐阜、三条に燕、白石に蔵王、水沢に江刺、七戸に十和田をつけることで、PR効果は大きくなります。

たとえば、新武生鯖江駅です。

## 2. 快速電車の運行本数増

現在、北陸本線を特急電車が1日に上下80本、快速と普通電車が同じく55本、合計135本走っています。快速と普通電車を1日に上下80本以上に増やし、あわせて、停車駅がサンダーバードとしらさぎと同様な快速電車を上下とも走らせるようお願いします。

## 3. JR福井駅とJR敦賀駅での乗換等の利便性確保

JR福井駅での新幹線への乗換やJR敦賀駅での新幹線と米原と関西方面への新快速等への乗換、米原と関西方面からの新快速等での敦賀駅での並行在来線への乗換の利便性確保をお願いします。

## 4. 新幹線駐車場と空港駐車場建設

JR福井駅周辺は駐車場建設が困難なため、JR福井駅を補完し同駅や小松空港、大阪、名古屋、東京等へ、電車やバスで行くための駐車場をJR鯖江駅周辺と北陸自動車道鯖江インターチェンジ周辺、同北鯖江パーキングエリア周辺へ、大型駐車場建設をお願いします。

あわせて、駐車場とパーキングエリア利用者をはじめ、地域生活の充実、地域経済の活性化を推進するため、北鯖江パーキングエリアへのスマートインターチェンジ導入をお願いします。

同駐車場は、駐車場が不足する西山公園や中心市街地へシャトルバスを走らせる際の駐車場としても活用できます。

#### 5. 小松空港へのバス運行をJR鯖江駅と北陸自動車道鯖江インターチェンジ、JR福井駅を経由する方法の実現

JR福井駅東口から運行されている小松空港へのバスをJR鯖江駅と北陸自動車道鯖江インターチェンジから同空港へ直通でいけるよう、実現をお願いします。

#### 6. 新幹線車両装飾への鯖江の地場産業の使用

繊維のカーシート生地や漆器の沈金や蒔絵の装飾技術、めがねのチタン加工や表面処理技術を車両装飾に取り入れてもらえるようお願いします。

地場産業の製品や技術が、新幹線に使われるということで、市民や地場産業従事者が誇りに思い、産地が盛り上がります。

#### 7. 北陸新幹線建設・整備事業の地元発注並びに地元業者採用

北陸新幹線建設・整備事業の地元発注並びに地元業者採用について、特に、線路部分は、専門の資格や知識と技術を有する業者が優先されるのであれば、駅舎や駐車場、取り付け道路等は、地元業者の優先をお願いします。

平成25年4月19日

鯖江市長

牧野百男様

鯖江商工会議所

北陸新幹線開通に伴う商議会  
議員会長 加藤 团秀  
会員会長 伴幹線  
